

et théologiques au séminaire de Sainte Thérèse et au séminaire de Saint-Hyacinthe.

Mgr Bourget l'a ordonné prêtre à Montréal le 9 mai 1869. Avant d'être curé de la cathédrale de Saint-Hyacinthe il a été missionnaire à Key West, en Floride, pendant 10 ans, et il a étudié la théologie à Rome pendant quelques années. Il est revenu de Rome avec le titre de docteur en Théologie et en Droit canon.

.

. M. le chanoine A. Xiste Bernard a été nommé vicaire-général du diocèse de St-Hyacinthe. Il remplace monsieur l'abbé Gravel, qui vient d'accepter la cure de Belœil. M. Bernard est né à Belœil. Il a fait ses études au collège de Montréal et il a été ordonné prêtre le 1er novembre 1871.

.

. Le gouverneur-général, lord Aberdeen, de retour d'Ottawa, où il a été prendre possession de sa résidence, a fait une visite officielle à Montréal. Il a été reçu avec enthousiasme par toutes les classes de la population. Les Irlandais, entre autres, lui ont souhaité une bienvenue d'autant plus cordiale qu'il a gagné toutes leurs sympathies lorsqu'il administrait les affaires d'Irlande. On sait en effet, que lord Aberdeen jouissait en Irlande, lorsqu'il en était vice-roi, d'une popularité extraordinaire et que les Irlandais le regrettent encore.

À la réception de l'Hôtel-de-Ville, le maire Desjardins a lu une adresse très sympathique, et, en répondant à cette adresse, le gouverneur a dit des paroles qui ont créé une grande sensation. Il s'est en effet prononcé fortement en faveur de la *dualité de langues* et, joignant l'exemple au précepte, il a parlé en français et en anglais. Cette manière d'agir a dû indigner énormément les fanatiques qui voudraient nous forcer à parler uniquement en anglais dans ce pays colonisé par la France.

Faisant allusion au privilège qui nous a été garanti d'employer la langue française comme l'une des langues officielles, le gouverneur a ajouté que "*toute l'histoire et l'expérience entière de l'humanité sont là pour proclamer à son de trompe que toute tentative, toute intention, si honnête qu'elle soit, d'entraver ou d'abolir ces sortes de privilèges, aboutissent inévitablement à des fins tout opposées à celles qu'on avait en vue.*"

.

. Le 5 septembre un grand congrès des catholiques des Etats-Unis a été ouvert à Chicago. Tous les diocèses et les vicariats apostoliques du pays y étaient représentés. On évalue à 5000 le nombre des personnes présentes à la première séance. Mgr. Feehan, archevêque de Chicago a souhaité la bienvenue aux visiteurs, et son Eminence, le cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore, a fait le discours d'ouverture. Ce congrès a duré plusieurs jours au milieu du plus grand enthousiasme. On y a traité plusieurs questions importantes, notamment la question sociale, celle de l'éduca-